
 

 

 

湖北京山轻工机械股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2022-09 

投资者关系活动

类别 

特定对象调研 □分析师会议 

□媒体采访 □业绩说明会 

□新闻发布会 □路演活动 

现场参观 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称 
淳厚基金、中国太平、聆泽投资、鑫元基金、中金基金、华夏

久盈、太平洋保险、盈峰资本、银叶投资、华富基金、慎知资

产、鼎峰资管、元兹投资、合众资产、建信保险资管、长安基

金、国投瑞银、安信基金、永安国富、建信基金、中信理财、

光大保德信基金、天治基金、西南自营、上海常春藤资产、于

翼资产、望正资本、海通证券资管理、前海联合基金、荷和投

资、巽升资产、途灵资产、大家保险、民生加银、银河证券、

华润元大基金、中银证券资管、泰信基金、拾贝投资、国金自

营、摩根士丹利华鑫基金、九泰基金、领久私募基金、大家资

产、长城基金、天弘基金、兴业全球、中融基金、中泰自营、

新华资产、中信建投、丹奕投资、深圳红筹投资、招银理财、

国泰君安证券、宁银理财、北京以太星辰资产、北京星石投

资、锦绣中和（天津）投资、中银国际证券、上海锐至信息。 

时间 2022年10月26日、2022年10月27日 

地点 于公司会议室进行线上参会 

上市公司接待人

员姓名 

公司证券事务代表、IR负责人 陈文雯女士 

 

 

 

 

 

 

 
 

本次机构投资者电话调研会议分别由银河证券、国盛证

券、国泰君安证券组织，公司证券事务代表、IR负责人陈文雯

女士应邀参加会议。会议开始，陈文雯女士向投资者介绍了公司

基本情况、公司核心业务所处行业的概况、公司总体战略规划和

业务进展。然后会议采取问答的形式，陈文雯女士就机构投资者



 

 

投资者关系活动

主要内容介绍 

关注的问题给予详细解答，帮助投资者更全面地了解公司的经营情

况。主要问题及回复情况内容如下： 

1.目前公司业务收入结构的情况？ 

回答：公司光伏设备业务累计占总收入比例60%-70%左右，

其中绝大部分收入来自于光伏组件设备，电池片设备因为是新

业务，目前收入占比相对较小。包装设备业务占总收入10%-20%

左右，余下是其他业务。 

2.公司设备交付及收入确认的周期情况？ 

回答：没有非常恒定的周期，因为不同项目差异较大，交

付周期也要取决于订单结构。有些项目比较大，或者在客户现

场调试的时间比较长的话，周期就比较久，正常一般是6-12个

月。 

3.公司2022年三季度毛利率提升的原因？ 

回答：公司的毛利率波动和订单结构有较大的关联，三季

度毛利率提升是因为外销收入高一些，海外的订单毛利率比国

内高；另外，三季度部分客户优质项目收入确认，对毛利率有

拉动作用。但总体来说，公司作为设备企业，毛利率波动不会

很大。 

4.公司光伏组件业务在海外市场的情况以及明年的展望？ 

回答：今年感受比较大的是土耳其和印度市场。土耳其今

年项目扩产比较多，新客户增长较多。另外，今年印度国内也

在大力推进光伏产业的发展，印度有着天然的光照条件、土地

等优势，全产业链都在扩产，印度也是一个比较有潜力的市

场。此外，美国也有促进光伏产业链本土化生产的相关政策出

台，未来也是一个庞大的市场。从全球看，我们认为海外市场

还是处于高景气的状态。 

5.公司在海外市场光伏组件流水线的市占率情况？ 

回答：这个需要看统计口径，海外每个区域不一样，有些

区域市占率高一些。暂时没有整个海外的总体市占率的统计数

据。 

6.HJT清洗制绒设备和TOPCon二合一设备的订单情况？ 



 

 

回复：HJT清洗制绒设备正在积极和客户沟通，目前也在积

极开拓市场，年内会有订单落地；TOPCon二合一设备因为目前

还在客户现场调试工艺进行验证，订单落地时间会相对晚些。 

7.公司TOPCon技术路线的板式PECVD和PVD二合一设备有什

么优势？ 

回答：公司的TOPCon二合一设备从技术上来说，可以避免

绕镀、爆膜等问题，成膜质量比较好，产能方面也可以做到比

较大。另外，因为镀膜温度相对较低，能耗也会小一些。 

8.今年是TOPCon扩产的大年，组件端会受到什么影响？ 

回答：组件部分主要对前端的焊接有较大的影响。硅片端

对组件设备的影响相对会更大，未来硅片端的薄片化可能会对

组件端有更大的影响。 

9.公司在钙钛矿设备的布局有哪些方向？ 

回答：公司在钙钛矿镀膜设备布局了三个技术方向，主要

是溅射式设备、蒸镀设备、ALD设备，其中ALD设备是和华中科

技大学一起合作研发的。未来下游客户可能会有不同的技术路

线选择，所以我们自己要提前把技术先储备好、布局好。 

10.公司锂电设备的业务今年的情况如何？ 

回答：锂电设备的业务体量不大，因为刚刚切入到动力电

池，研发投入比较大，现在主要是给客户送样机等待验证，还

有一些设备陆续在交付，所以目前体量和占比比较小，等样机

通过验证后，后续订单落地可能会多一些。 

附件清单（如有） 
 

 

 

日期 2022年10月26日、10月27日 

 


